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　　国家卫健委的数据显示，全国新冠肺炎患者死亡率是2.1%，80%的病人只要“早
发现、早报告、早隔离、早治疗”，都可以取得一个非常好的治疗效果。

一些经验？

郑军华：我们是除夕夜里出发的，到今天

（2 月 4 日）差不多已经 12 天了。我们到了以

后，全体队员都经受了很大的考验，尤其是要

克服内心的恐惧。但是经过十几天的工作，医

护人员对于疾病的诊断和治疗已经有了进一步

的了解，也积累了一些经验。我们的医疗队负

责金银潭医院北二楼和北三楼两个病区 60 余位

病人，截至 2 月 4 日，已经有 4 例治愈出院。

目前一线临床治疗的病人，我们每天都会

分析所有的临床资料来决定我们的治疗方案。

从现在来看，重症的病人大概是在 10%-20%

的比例，国家卫健委的数据显示，全国新冠肺

炎患者死亡率是 2.1%，武汉的数据高一些，是 4.9%。80% 的

病人只要“早发现、早报告、早隔离、早治疗”，都可以取得

一个非常好的治疗效果。

对于确诊的病人来说，首先是要增强他的免疫力；其次是

做一些对症的治疗。在药物的选择上目前有一些新的方案，但

是否有效还需要进一步的临床的询证医学证据，我们也在进一

步观察。

另外，我们的医疗队目前救治的都是危重病人，有一个非

常显著的表现，就是肺部受损明显、有明显的低氧血症，呼吸

衰竭和伴多器官功能衰竭。我们会根据病人的病情——缺氧情

况、呼吸衰竭的严重度来采取不同的呼吸支持的方法，包括鼻

导管吸氧、高流量氧气治疗、气管插管、呼吸机、无创呼吸机、

有创呼吸机甚至是肺复张或体外膜肺氧合（ECMO）等。

 《新民周刊》：目前金银潭医院医疗力量够吗？

郑军华：金银潭医院目前是集中收治危重病人最多的医院，

也集合了目前国内呼吸科、重症医学科的各路专家和精英，我

们有三支各地来支援的医疗队，包括上海医疗队、北京医疗队、

福建医疗队（接替陆军军医大学医疗队），同时有来自于武汉

人民医院、同济医院和协和医院，还有国家级重症治疗专家组。

我们共同来面对这个疾病，参与治疗。随着目前国家院士

级专家还有各种行业内专家对于新型冠状病毒的认识不断加深，

我们能够更好地掌握防控的特点，不断地了解这个疾病。李兰

娟院士对于危重病人治疗提出的“四抗二平衡”的救治方案和

国家第五版诊疗指南，我们也在学习和落实之中。而我们医疗

队在临床上的一些有关核酸检测的转阴特点和变化，也对我们

治疗病人和判断病情，更好地做好防控工作提供了借鉴。比如

对于易感人群的判断，以前可能普遍认为是年纪大的，合并多

种基础疾病的人为主，但现在相应增加了儿童和孕妇。

目前，武汉市政府也对“四类人员”分类集中收治和隔离，

特别是方舱医院的建设，相比于居家隔离，我相信对于疾病控

制是能起到更积极的效果。毕竟大多数家庭对于疾病防控的医

学知识并不是非常了解，特别是防疫方面的消毒知识有限，所

以武汉市的这一措施应当会对疫情发展起到关键作用。

《新民周刊》：目前后勤服务保障跟得上吗？

郑军华：我们第一批援鄂医疗队进驻武汉金银潭医院后，

湖北省、武汉市、东西湖区和医院非常关心我们医疗队员，省指

挥部对做好援鄂医疗队服务保障工作提出了明确要求，湖北省委、

省政府领导看望慰问了我们的医疗队员，武汉市安排了东西湖区

常务副区长作为我们第一批医疗队联络员，金银潭医院也在多方

协调帮忙落实生活、工作物资，各方在住宿、生活、通勤、安全

2月 2日下午，第一批上海援鄂医疗队在武汉金银潭医院与上海市委书记李强视频连线。




